

Las voluntarias de la Asociación contra el Cáncer venderán lotería

:: A. L.

ERMUA. Las voluntarias de la Asociación contra el Cáncer de Ermua venderán lotería el próximo miércoles y jueves, días 19 y 20 de enero, en las calles de Ermua, para que los ermuarra puedan colaborar y participen en el Sorteo Extraordinario de Lotería a favor de la Asociación Española Contra el Cáncer, AECC, (5 de febrero). Las colaboradoras se instalarán en Zubiaurre de 15.00 a 19.00 horas.

Los beneficios de la venta, junto con los donativos y las cuotas de socios permitirán realizar los diferentes programas que lleva a cabo esta asociación, tanto en el área de prevención como en atención a pacientes y familiares, ya que todos sus servicios son gratuitos.

También este año destinarán 150.000 euros a una beca de Investigación Oncológica, para profesionales que realicen la investigación en Vizcaya.

El colectivo local, que lleva trabajando 15 años en la villa, ha colaborado en campañas de prevención como en el 'Día Mundial contra el Cáncer', el 'Día Europeo Contra el Cáncer' y el 'Día Mundial Sin Tabaco', en el que ya han realizado actividades como cambiar cigarrillos por chupa chups para provocar la reflexión de la población. También se realizan en Ermua campañas anuales para la prevención del cáncer de piel.

El Consejo de la Mujer reinicia sus reuniones el miércoles

:: A. L.

ERMUA. El Consejo de la Mujer de Ermua reiniciará su actividad el próximo miércoles, a partir de las 17.00 horas, tras el parón navideño.

Este Consejo municipal cuenta con la participación de las asociaciones y grupos ermuarra que trabajan en favor de la igualdad de oportunidades y personas individuales que quieren colaborar en lograr los objetivos fijados por el organismo.

Las reuniones, que se desarrollan en la Casa de la Mujer, se celebran de forma periódica, son abiertas, y en ellas se aportan ideas, se debaten programas, se coordinan actividades y se proponen actuaciones concretas para el fomento de la igualdad.

Por ello, las componentes del Consejo invitan a participar a todas aquellas mujeres interesadas en estos temas.



La delegación de Ermua que viajó hasta Madrid para recoger el galardón 'Ciudad de la Ciencia y la Innovación'. :: E. C.

«Tenemos equipos de actitudes activas hacia la innovación»

Carlos Totorika Alcalde de Ermua

25 millones de inversión, en cerca de 15 proyectos, son parte de los recursos destinados a la innovación en Ermua

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El pasado jueves Ermua recogió junto a otros 29 municipios del Estado su distinción como 'Ciudad de la Ciencia y la Innovación'. Pero este galardón tiene con la mosca detrás de la oreja a los habitantes de la villa que se preguntan cómo va a afectar al día a día de la villa. El alcalde, Carlos Totorika, quiere despejar dudas y aclarar a los ciudadanos algunos de los aspectos que han permitido recibir esta distinción.

—**Tiene mucho mérito lograr esta distinción, pero hay comentarios que la desmerecen ya que afirman que se recibe por ser un Ayuntamiento del PSE.**

—Sólo tengo que decir una cosa. La mitad de los ayuntamientos distinguidos son de otros grupos políticos y aunque sólo compitieramos los socialistas, en España hay casi 4.000 ayuntamientos con alcaldes socialistas.

—**Entonces ¿qué tiene Ermua para merecer esta denominación?**

—Sobre todo que llevamos casi una década trabajando el tema de la innovación. Nosotros, dentro del Ayuntamiento, hace tiempo que nos fijamos como prioridad el mejorar continuamente en todos los campos. Y esto lo estamos estructurando a través de cuatro líneas de trabajo: la innovación organizacional, la innovación social, la inno-

vacación económica y la innovación del espacio común. En cada una de estas líneas estamos hablando de media docena de objetivos y dentro de cada objetivo hay partidas económicas, mucho dinero, personas responsables que cumplen objetivos y que se implican activamente.

—**¿Por qué se aborda esta innovación hace 10 años?**

—Porque vivimos momentos de mucho cambio a los que debemos adaptarnos para no quedarnos atrás. Por poner un ejemplo, hace tiempo que detectamos que las familias cambian, los divorcios, las familias monoparentales, las personas mayores, y por eso veíamos la necesidad de cambiar también la vivienda que ofertábamos, porque había otras necesidades. Pues bien, después de mucho golpear puertas, no sólo en esta legislatura sino en la anterior, nos encontramos con que hemos podido firmar un convenio con Gobierno vasco para potenciar las primeras viviendas en alquiler para jóvenes de nuestro pueblo.

—**Vamos por partes. ¿La innovación organizacional es la interna del Ayuntamiento?**

—Sí. Tenemos equipos con actitudes activas y muy ilusionados en esta cultura de la innovación. Para ello se les ha tenido que formar y darles una mayor participación. Es algo que requiere años. Reordenan-

do la forma de prestar los servicios también hemos conseguido ofrecer la mayoría a través de Internet, mucho mejor que en la mayoría de los pueblos y ciudades de todo España. Y conseguimos que se focalizara en un punto la atención a los ciudadanos, en Abiapuntu, en lugar de marearles de un lado al otro del Ayuntamiento.

—**¿Qué novedades hay en «innovación del espacio común»?**

—La fibra óptica nos permite mejoras económicas, pero también crear infraestructuras tecnológicas que otros pueblos no tienen. Porque tenemos un tejido productivo que necesitamos que se diversifique en otros sectores que no sean la automoción. Para que haya oportunidades en este aspecto hemos creado una infraestructura que permita acercarse a empresas de otros sectores, por eso hemos construido el edificio junto a Izarra, porque si tienen infraestructuras quizá haya empresas de sectores que no tienen que ver con la automoción que se instalen en Ermua. También trabajamos la cooperación con el mundo empresarial ermuarra, para conocer sus necesidades y crear infraestructuras que permitan mejorar a las empresas, como los pabellones de AIC, en Ureta.

—**Pero también se trabaja en la «innovación social».**

—Comenzó hace 20 años con la crea-

ción de un Departamento de Empleo. Como lleva toda la vida en Ermua parece que no tiene importancia, pero somos el pueblo que destina proporcionalmente más recursos al empleo, seguramente de España. En lo cultural, hemos conseguido unir los equipamientos con gran éxito de uso en Goienkale e Iparragirre. En materia de Igualdad hicimos el primer Plan de Igualdad y la primera Casa de la Mujer de Euskadi y ahora abordamos ya el Tercer Plan. En el aspecto socioeducativo trabajamos con los colegios de la villa captando recursos para abordar adecuadamente temas como el fracaso escolar, el acoso, etc. Y también tenemos un PCPI (Centro de Iniciación Profesional Ermua-Mallabia) que no tienen en los pueblos de alrededor. Y en Servicios Sociales hace tiempo que venimos implantando la decisión de que las personas que perciben las ayudas de RGI deben además formarse para insertarse en el mercado laboral.

—**¿En la «innovación económica» y en la «innovación del espacio común» cuáles son los proyectos más importantes?**

—El planteamiento participativo que se le pretende dar a la redacción del Plan general y la instalación de fibra óptica y la circunvalación, para la que llevamos tocando puertas durante años.

—**¿Qué beneficios va a reportar este título a la villa?**

—En el acto celebrado en Madrid este jueves nos dijeron que quien obtiene este reconocimiento tiene más facilidades para conseguir recursos de inversión o apoyos en proyectos del tipo del edificio tecnológico o fibra óptica.

«Llevamos una década trabajando en el campo de la innovación»

«Debemos adaptarnos a los cambios para no quedarnos atrás»